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小区门口变成“市场”

据李先生介绍，他家住 22 中对

面的科协宿舍。原来在小区门口处

只有一个小摊，对大家也没什么影

响。最近一两年，小区门口处聚集

的摊位越来越多，大多是卖小吃的

摊子，都摆在宿舍大门里面，多的时

候有四五家摊贩。每天早中晚，一

到饭点儿，这些小吃摊就会出来营

业，吸引了不少食客，还有22中的学

生。人一多，将小区门口堵得差不

多只能容下一辆自行车可以通过。

因为小吃摊营业的时间大都是

早中晚的交通高峰期，小区居民出

行很受影响，赶上人多的时候，要排

队才能走出小区。有时候居民需要

开车出入小区，只好先跟商贩们商

量让他们往边上挪一挪，汽车才能

开过去。

李先生表示，希望有关部门能

够管一管，还居民出入小区的自由。

居民穿过顾客群出入小区

10月29日11时许，记者来到谈

固小区科协宿舍时，宿舍门口有5家

小吃摊在营业，分布在宿舍门口内

侧。这个时间还没有什么顾客，但

摊位已经占了门口很大一部分空

间。有两个女孩手拉手并排进小

区，走到门口只得松开手，一前一后

走了进来。

12时许，宿舍对面的 22 中放学

后 ，大 量 的 学 生 从 学 校 内 涌 出 。

为了招揽顾客，一些原本在小区

里面摆摊的商贩干脆将摊子推到

了小区门口外面。每个摊位前都

围了三四名学生。进出小区的居

民有时只能侧身从人群中挤进小

区。

一位行动不太方便的老人走

进小区时，正赶上有些等着吃饭

的学生在打闹，不得不先按住一

个孩子的肩膀让他们停止打闹，

才得以走进来。“好好的小区，进

来时还要挤半天，这哪里还有家

的样子？”老人走进小区后对其他

居民说道。

商贩从街道“转移”到小区

“我们小区门口都成了市场了，

一到早中晚的时候就闹闹哄哄的，

吵得人头疼。”一位居民告诉记者，

现在自己连自行车都不敢骑，只能

推着车子进出小区。另一位居民

说，现在因为小区门口堵得太厉害

了，汽车根本没法开进来。“我现在

特别担心，万一高峰期小区有人生

病，急救车根本开不进来，太耽误事

情了。”

记者从一位居民处了解到，在

这里摆摊的商贩大都不是该小区

的居民。“有的商贩是以前在附近街

道上摆摊的，因为街道不让乱摆摊，

于是就‘转移’到我们小区门口，搞

得我们好好的小区门口变成了闹哄

哄又拥挤的‘市场’。”这位居民说，

近一两年来在小区里面摆摊的商贩

越来越多了，小区没有物业，自己很

担心以后商贩越来越多，会让小区

的居住环境变得越来越差。

记者当天将此事反映给河东街

道办事处，工作人员表示将会到现

场查看，以便进行处理。

体育公园南北区之间
能加条斑马线吗？

“石家庄的体育公园建成以后方便了居民锻炼身体，特别好。可是公园的南

区和北区之间隔着一条马路，往来行人特别多，人车混行很不安全，能不能在这

里设条斑马线呢？”近日，石家庄市民肖女士给本报热线打来电话呼吁。

肖女士告诉记者，她家住在石家

庄市天海誉天下小区，距离体育公园

不远。“自从体育公园建成以后，我周

末经常带着孩子去踢足球、打羽毛球，

很方便。”然而去得多了，肖女士也发

现了一个问题，“体育公园的南区和北

区之间隔着一条塔南路。公园的设计

非常人性化，门都是正好相对的，可大

门之间的马路上却没有人行道，每次

过马路都提心吊胆。”

肖女士说，她家距离北区较近，

但羽毛球、足球、篮球场地和乒乓球

台都在南区，所以她和儿子每次去

体育公园，都要从北区穿过塔南路

到南区。“塔南路车流量不大，通过

的汽车经常开得很快。来公园的以

老人和孩子居多，过马路就更让人不

放心了。”

10月28日17时许，记者来到体育

公园探访。正值周末，体育公园的南

区和北区都有很多游人，尤其以小朋

友居多，不时有人穿越塔南路到另一

个区去。

记者看到，体育公园的南区和北

区都各有东西两个门，为了方便居民，

两边的门都是正对着马路对面的门

口，过了马路就可以进入另一个区。

中间的塔南路上没有人行道，但游人

大多会在公园门口横穿马路。这个时

间段正是人多车多的时候，马路上人

车混行的情形不断上演，车辆开不快，

游人也要反复观察许久才能找机会穿

越车流走到马路中间，然后再观望，看

到车少了，再走到马路对面。还有一

些小孩踩着轮滑过马路，让人着实替

他们捏了一把汗。

记者发现，公园东西两侧的斑马

线距离公园都比较远，几乎没有人

走。西侧的斑马线距离公园西门大约

有50米左右，大概由于设立时间较长，

已经有些模糊了。东侧的斑马线距离

公园东门大约百米左右，位于裕兴派

出所和石家庄大剧院之间，看起来很

清晰，但记者在此驻足的10分钟里，没

见到有人从这里通过或等待通过。

多名在公园两区之间横穿马路的

居民表示，根本不知道附近还有斑马

线。一位先生在听说有斑马线后认为，

大家不走斑马线，虽然有自身的原因，但

同时也说明人行道的设置不够合理。“人

行道的设置要考虑科学性，也要合理，应

该设在人流较多的地方。”这位先生说。

“为安全起见，这里能建个

过街天桥最好，但这不是一朝一

夕的事。或者设个红绿灯也行，

最简单的办法是改一下人行道

的设置，在公园的两个门之间设

条人行道。”采访中，市民王女士

表示，现在很多汽车司机都有在

斑马线前礼让行人的意识。在

人流多的地方设条人行道，可以

让过马路的市民更安全。

记者就此问题拨打了石家

庄市长热线 12345，工作人员称

问题已经记录下来，将交办相关

部门处理。

我们小区门口都成“市场”了
10月29日，石家庄市民李先生向本报热线反映，他家住谈固小区科协宿舍，每天早中晚时分，宿舍大门里面都会有四五个小吃摊出来营业，

小吃摊位加上光顾摊位的顾客，往往将门口堵得只能容下一辆自行车通过，居民出入特别受影响。
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本报记者 卢伟丽 文/图

逛公园过马路提心吊胆

希望公园门口加条斑马线
斑马线没设在公园门口

人车混行存在安全隐患

本报记者 马南 文/图

游人在公园门口横穿马路游人在公园门口横穿马路

小区门口的小吃摊小区门口的小吃摊


